
Цимбалист Виталий, факультет народных 

инструментов  

 

От героев былых времен  

Не осталось порой имен…  

 

Когда я слышу давно и хорошо знакомые мне строки песни Владимира 

Златоустовского из кинофильма «Офицеры», всегда невольно вспоминаю о 

Великой Отечественной войне, о подвигах солдат и офицеров, размышляю о 

героизме.  

Я считаю, что ветеранов Великой Отечественной войны можно и 

нужно считать героями! Если бы не ветераны, которые отдавали жизни за 

мирную жизнь нашего поколения, за наше будущее, за нашу свободу, то 

страшно себе представить, что сделали бы с нашим народом. Я знаком с одним 

из таких героев.  

Школьные годы, то есть свое детство и отрочество, я провел в 

Тирасполе – городе на левом берегу Днестра, который считается столицей 

Приднестровской Мордовской республики. Я жил в большой семье и каждое 

девятое мая был для нас важным праздником, всех семьёй мы поздравляли 

нашего деда с великим событием, я подыгрывал на аккордеоне военные песни, 

а он, с улыбкой, несмотря на пережитые события, подпевал мне. Однажды он 

рассказал нам о том, какие тяготы пережил во время той далекой страшной 

войны.  

Мстислав Цимбалист, как мы узнали, был артиллеристом, участвовал в 

кровопролитных боях на Курской дуге. Вместе со своим боевым товарищем 

из зенитного орудия сбил не один самолет-разведчик, бомбардировщики 

неприятеля. Но одна из упавших бомб разорвалась рядом с орудием, и его 

сильно контузило, после чего бесстрашный боец потерял слух – оглох на одно 

ухо.  

После войны он работал на заводе, помогал восстанавливать деревни и 

поселки. Только через несколько лет после окончания войны удалось ему 

вернуться в свой родной дом. Но его там, увы, никто не ждал: родители не 

смогли пережить войну и все ее тяготы.  

С горечью рассказывал Мстислав о том, как, вернувшись домой, он не 

встретил ни одного родного лица, как не мог забыть военные будни, как по 

ночам чаще всего видел во сне ушедших товарищей, вновь и вновь переживал 

прошедшие сражения.  



Не могу я забыть того, что ветеран рассказывал о зверствах фашистов, 

когда они вырезали целые поселки…  

А еще мне запомнилось, как мой дед был горд, рассуждая об итогах 

войны: планы немцев о захвате всего мира, о порабощении наций 

провалились!  

Когда мой дедушка рассказывал нам свою историю, ему было 

девяносто четыре года. Я не знаю, жив ли он сейчас, но уверен, что вся моя 

большая семья, как и я, с теплотой вспоминают о нем. Ведь нам 

посчастливилось иметь в роду настоящего героя, которого не смогла сломить 

страшная война.  

К сожалению, мы последнее поколение, которое увидит ветеранов 

Великой Отечественной. Как бы ни было грустно, они уходят – те, кто отстоял 

свою Родину, не дав вероломному фашисту захватить ее. Таких мужественных 

и сильных людей нужно уважать и гордиться тем, что у нас с вами великие 

предки. Их имена следует помнить.  

Опять приходят на память строки знаменитой песни:  

Только грозная доблесть их  

Поселилась в сердцах живых.  

Этот вечный огонь, нам завещанный одним,  

Мы в груди храним.  

 
Никто не забыт и ничто не забыто! 


